

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 09 de agosto de 2016.  
Número 153**

### **1. Sinaloa, atrás en Tribunales de Adicciones**

**(*debate.com.mx*)**

Mazatlán, Sinaloa.- En México, un 20 por ciento de los reclusos de los 423 centros penitenciarios estatales en México están ahí por cometer delitos menores bajo el influjo de drogas y alcohol.

Mundialmente, un 42 por ciento de los países ya aplican los Tribunales de Tratamiento de Adicciones o Tribunales Sanitarios. En México, con la introducción del nuevo Sistema de Justicia Penal Acusatorio, entidades como Nuevo León, que ya aplicaban este modelo, empezaron a trabajar en el 2009 con los Tribunales de Tratamiento de Adicciones. En el 2012 se adhirió el Distrito Federal y en el 2014 empezó con estos procesos el Estado de México.

Otras entidades como Chihuahua, Baja California y Durango están en proceso de empezar a aplicar estos tribunales para sacar de prisión a personas con adicciones que cometieron un delito menor.

Carrillo Toral indica que Sinaloa hasta ahora carece de alguna iniciativa o proyecto para empezar a trabajar bajo este esquema.

Miguel Ángel Guerra Liera, director del Consejo Sinaloense contra las Adicciones (Cosica), refiere en entrevista que el aplicar los referidos Tribunales en la entidad sería muy positivo porque se pondría en el centro al ser humano y no al delito.

**Recuperado el 09 de agosto de 2016 de:  
<http://www.debate.com.mx/sinaola/Sinaloa-atras-en-Tribunales-de-Adicciones-20160808-0191.html>**

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 09 de agosto de 2016.  
Número 153

### **2. IMSS afilia a 5.7 millones de estudiantes**

*(debate.com.mx)*

México.- El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) registra, hasta ayer, una afiliación de 5.7 millones de estudiantes de los niveles medio superior y superior, luego de que el director general, Mikel Arriola Peñalosa, entregó en Tlaxcala 97 mil números de seguridad social a jóvenes de instituciones públicas.

En un acto en el que estuvo presente el gobernador de esa entidad, Mariano González Zarur, el director general del IMSS destacó que la afiliación de estudiantes forma parte de la política de inclusión social que impulsa el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, con el objetivo de garantizar su derecho a la salud, a prevenir padecimientos crónicos, embarazos no planeados y adicciones.

Arriola Peñalosa reiteró que “la atención del IMSS es completa, universal y gratuita. El seguro es para prevenir, para que su vida sea plena, libre de adicciones y para que también se tomen mejores decisiones para formar su familia”.

**Recuperado el 09 de agosto de 2016 de:**  
**<http://www.debate.com.mx/salud/IMSS-afilia-a-5.7-millones-de-estudiantes-20160809-0013.html>**

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 09 de agosto de 2016.  
Número 153**

### ***3. Delegación Estatal del ISSSTE, edificio libre de humo de tabaco: SSM***

***(mimorelia.com)***

Morelia, Michoacán.- La Delegación Estatal del Instituto de Seguridad Social al Servicio de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) será declarada este lunes como Edificio 100 por ciento Libre de Humo de Tabaco por la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), acción con la cual ya suman un total de 134 inmuebles los que han sido acreditados como Libres de Humo de Tabaco en lo que va del año en la entidad.

La declaración del inmueble estará a cargo de la SSM a través de la Comisión Estatal para la Protección contra Riesgos Sanitarios de Michoacán (Coepris) y por el delegado estatal del ISSSTE, Adrián Avellaneda Hernández, en una ceremonia que será efectuada en las instalaciones de la Delegación del ISSSTE en la avenida Madero de Morelia.

***Recuperado el 09 de agosto de 2016 de:  
<http://www.mimorelia.com/delegacion-estatal-del-issste-edificio-libre-de-humo-de-tabaco-ssm/>***

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 09 de agosto de 2016.  
Número 153**

### ***4. Clausuran Arranque oficial al programa del alcoholímetro en Pátzcuaro***

***(cambiodemichoacan.com.mx)***

Pátzcuaro, Mich.- Con el fin de salvaguardar la integridad física, tanto de automovilistas, sus familiares y de terceras personas que puedan involucrarse, este fin de semana se dio el arranque oficial al programa del alcoholímetro, no obstante que desde hace aproximadamente dos meses se estaba aplicando los fines de semana.

El arranque del programa se llevó a cabo en el monumento a Tanganxoan, en la Calzada Lázaro Cárdenas, con la presencia del edil de esta localidad, Víctor Manuel Báez Ceja; el síndico, Hilario Díaz Martínez; Adriana Macías Gonzáles, Coordinadora Estatal del Programa de Seguridad Vial y Prevención de Accidentes; Lázaro Cortés Rangel, titular de la Jurisdicción Sanitaria Número 4, con sede en esta ciudad, entre otros funcionarios.

***Recuperado el 09 de agosto de 2016 de:  
<http://www.cambiodemichoacan.com.mx/nota-n8692>***

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 09 de agosto de 2016.  
Número 153**

### ***5. Ofrece CIJ Jerez clases y deporte a pacientes***

***(ntrzacatecas.com/)***

Jerez.- La Unidad de Hospitalización Jerez del Centro de Integración Juvenil (CIJ) puso en marcha nuevas estrategias para que los pacientes tengan una opción de aprendizaje y la oportunidad de realizar actividad física durante su tratamiento.

Vasthy Márquez Pérez, directora de la unidad, explicó que ofrecen tratamiento de 30 o 90 días y con la implementación de clases de natación y computación se pretende reforzar el proceso de desintoxicación.

***Recuperado el 09 de agosto de 2016 de:  
<http://ntrzacatecas.com/2016/08/08/ofrece-cij-jerez-clases-y-deporte-a-pacientes/>***

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 09 de agosto de 2016.  
Número 153**

### **6. OEA constata avances del Tribunal para el Tratamiento de Adicciones**

**(*yancuic.com*)**

Durango, Dgo.- Funcionarios de la Organización de Estados Americanos (OEA), de la Embajada de Estados Unidos, así como funcionarios del Gobierno Federal, acudieron a Durango para continuar con la capacitación y conocer los avances del Tribunal para el Tratamiento de Adicciones y Justicia Terapéutica.

El Dr. Apolonio Betancourt Ruíz, Magistrado Presidente del Poder Judicial del Estado, destacó la importancia de que este tipo de justicia se socialice cada vez más, ya que no se busca llenar las cárceles con personas que hayan cometido un delito menor bajo la influencia de alguna droga o del alcohol.

Para tal efecto se contó con la presencia de Antonio Lomba, Jefe de la Sección de Fortalecimiento Institucional de la Comisión Interamericana para el Control de Abusos de Drogas; así como Alberto Amiot Rodríguez, Magistrado Chileno que está como coordinador de tribunales para el Tratamiento de Adicciones de la OEA, la Lic. Berenice Santa María González, Directora de Cooperación de la Comisión Nacional contra las Adicciones; así como personal de la embajada de Estados Unidos y demás funcionarios federales.

***Recuperado el 09 de agosto de 2016 de:  
<http://www.yancuic.com/oea-constata-avances-del-tribunal-para-el-tratamiento-de-adicciones>***

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 09 de agosto de 2016.  
Número 153**

### ***7. Imparten pláticas sobre delitos cibernéticos a jóvenes***

***(netnoticias.mx/)***

Chihuahua.- En la veraneada de Prevención 2016, la Fiscalía General de Estado impartió pláticas sobre “Delitos Cibernéticos” a 30 jóvenes provenientes de los sectores González Cossío y Che Guevara, en las instalaciones del Centro de Atención Primaria en Adicciones (CAPA Norte).

***Recuperado el 09 de agosto de 2016 de: <http://netnoticias.mx/2016-08-08-30f97cd9/imparten-platicas-sobre-delitos-ciberneticos-a-jovenes/>***

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 09 de agosto de 2016.  
Número 153**

### **8. Con Feria de la Salud, arranca Ayuntamiento de Morelia celebración del Día de la Juventud**

***(marmorinforma.mx)***

Morelia, Michoacán.- Con el objetivo de hacer conciencia entre los jóvenes y fortalecer las políticas públicas dirigidas a este sector, el Ayuntamiento de Morelia, que encabeza el Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, se ha dedicado a promover liderazgos participativos, así como a reforzar la capacitación sobre diversos temas como medio ambiente, responsabilidad social y salud, afirmó el Síndico Municipal, Fabio Sistos Rangel, durante la inauguración de la Feria de la Salud Juvenil, evento con el que la Administración da inicio de manera formal a las actividades de la Semana Nacional de la Juventud.

En la Feria de la Salud Juvenil están presentes además del IJUM, el Instituto de la Mujer Moreliana (IMUMO), el Sistema DIF Municipal, personal de la Secretaría de Salud en el Estado, trabajadores del IMSS e ISSSTE, entre otras instancias involucradas, quienes ofrecen información sobre temas de prevención de embarazos en adolescentes, prevención de adicciones y enfermedades de transmisión sexual.

**Recuperado el 09 de agosto de 2016 de:  
<http://www.marmorinforma.mx/feria-la-salud-arranca-ayuntamiento-morelia-celebracion-del-dia-la-juventud/>**

---

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 09 de agosto de 2016.  
Número 153

### **9. DIF municipal detecta 6 menores en situación de calle, en Coatzacoalcos**

*(eldemocrata.com/)*

Coatzacoalcos, Ver. El director del DIF de Coatzacoalcos, Lezek Lira Cortez, informó que el organismo ha logrado detectar durante los últimos meses a seis menores de edad en situación de calle que presentan serios problemas de drogadicción, motivo por el cual han sido canalizados a diversos albergues.

Explicó que algunos de los menores adictos que viven en las calles, utilizan diversas sustancias de muy bajo costo, como thinner, mariguana y solventes, para evadir la realidad por lo que la mayoría de ellos rechazan los tratamientos.

Advirtió que el consumo de drogas en niños, niñas y adolescentes en situación de vulnerabilidad o de la calle ha incrementado en el municipio, por lo que representa el grupo con mayor dificultad para rehabilitar.

***Recuperado el 09 de agosto de 2016 de: <http://eldemocrata.com/al-momento-noticias-ultimo-minuto-zona-norte-hoy/dif-municipal-detecta-6-menores-situacion-calle-coatzacoalcos/>***